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Ata SUB-JA/G

ATA REUNIÃO ORDINÁRIA - OUTUBRO|2024
Assunto: Reunião Ordinária do CADES-JA
Data: 17/10/2024 Horário: 19:00h às 21:00h
Local: na sede da Subprefeitura do Jabaquara - Av. Eng. Armando de Arruda Pereira, 2314 - Jabaquara, São
Paulo - SP
Participantes:
Ricardo Prieto – representante do governo local – Subprefeitura do Jabaquara
André Bernardino – Conselheiro CADES JA sociedade civil
Marlene E. Bicalho - Conselheira CADES JA sociedade civil
Marianne Branco - Conselheira CADES JA sociedade civil
Luciano Matias - Conselheiro CADES JA sociedade civil
Gustavo Lopes - Conselheiro CADES JA sociedade civil
Jorge - munícipe
PAUTA:
- Aprovação da ata de setembro.
- Comunicado sobre aprovação em reunião extraordinária do regimento interno do CADES / condução para
publicação e da estrutura geral.
- SVMA – cumprimento/devolutiva da ação de plantio de mudas nativas, para todos os CADES Regionais
relacionado com os 17 ODS - ação de recuperação de vegetação nativa em São Paulo – Plantio na EMEF
Cacilda Becker.
- Participação do CADES no projeto junto ao CPM e Subprefeitura – Praça Serafina Giancoli Vicentini.
- Material utilitário gerado com podas – etapa de destinação das peças utilitárias – informes e fechamento
da questão – assunto pendente
Outros assuntos/informes:
Memória de assuntos/informes que requerem posicionamento da Subprefeitura ou SVMA – assuntos
pendentes com o CADES, para acompanhamento do grupo.
- Encaminhamentos – relatório GT Arborização e Hortas sobre a Praça Soares de Avellar (Praça dos
Laguinhos) – informes via SEI
- Projeto da Horta Novos Passos com os GTs/CADES JA.
- SVMA – informar sobre número dos 2 TACs da r. Genaro de Carvalho.
- Planejamento da Subprefeitura nos temas socioambientais e sustentabilidade.
- Solicitação de relatório de replantios de arborização – espécies/endereços e das supressões realizadas.
- Processo de manejo dos eucaliptos da EMEI Cruz e Sousa apresentado ao CADES em 02/2024.
- Comunicado GT Compostagem e Resíduos - informes sobre andamento implantação Pátio de
Compostagem – informe sobre andamento.
Reunião improvisada sob protestos dos conselheiros da sociedade civil ao lado do salão do Descomplica,
onde normalmente ocorrem as reuniões do CADES, devido à ocupação do espaço.
Ricardo – Declara aberta a reunião.
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Marlene - Inicia os pontos de pauta, anunciando a subida do conselheiro da Sociedade Civil, Gustavo, como
conselheiro titular. Dá sequência à aprovação da ata de mês de setembro.
Mariane - faz a contagem quatro titulares e um representante do governo local.
Luciano - anuncia que há quórum.
Após votação, Marlene anuncia seu voto de aprovação da ata e repassa os demais votos de cada um:
Mariane- Sim, aprovada.
André – sim, aprovado.
Luciano – sim, aprovado.
Marlene – “Gustavo não estava na última reunião”. Dito isso, passa ao outro ponto de pauta. Faz
comunicado sobre aprovação reunião extraordinária sobre a reformulação do Regimento Interno do CADES
e condução para publicação, a qual foi feita por e-mail. “Diz o seguinte: este regimento interno foi aprovado
na reunião extraordinária que aconteceu no da 02/10/2024. Foi encaminhado para atualização do site da
prefeitura e a publicação no diário oficial. Este e-mail foi de 11/10/2024; está tudo tramitando?”
Ricardo – “Eu enviei para o Mauricio, mas são questões ...”
Mariane – “Por que Mauricio?”
Ricardo – “Por que ele participou da reunião e ele deveria me dar um feedback se está tudo ok . Outra coisa,
para formalizarmos”.
Marlene: “Você consegue?”
Mariane: “O que? A do regimento interno o Mauricio não participou, quem participou foi o Carlos”.
Marlene: “É o Carlos que foi o representante do poder público nesta reunião”.
Ricardo: “Mauricio não participou?” (Mauricio Bousi, da Subprefeitura, destacado para participar da reunião
extraordinária sobre o Regimento Interno).
Luciano: “Teve uma extraordinária Ricardo”.
Mariane – “Não” (respondendo a pergunta do Ricardo).
Marlene - “Então, na hora da reunião eu mandei whatsapp pra ele (Maurício), “você vai entrar, você quer o
link? A Mari mandou o link”.
Marianne - “Isto, eu mandei o link a tarde para ele”.
Marlene:- “O Carlos repassou tudo com a gente tudo (3x); o Carlos da Secretaria do Verde e Meio Ambiente
(SVMA) só para te lembrar”.
Marianne- “É o Carlos passou ponto a ponto com a gente a ata está em elaboração; muito assunto né,
muitas situações nestes últimos dias”.
Marlene- “Não funcionou com Mauricio nesta segunda na primeira vez ok, na segunda vez, na
extraordinária não aconteceu. Bom, só continuando aqui Ricardo já que ...”
Ricardo- “Tá bom cada um com seus compromissos cada um com seu crachá, cada um com seu servir”.
Marianne- “Sim, mas ele é seu suplente na sua ausência ele entra como oficial, porque comentou comigo
uma vez isso; eu disse: nossa, esta informação eu não tinha”.
Ricardo- “Sim ele é suplente”.
Ricardo – “Então só seguindo meu raciocínio, eu preciso da ata”.
Marianne – “A Ata está em elaboração”.
Marlene – “A ata é esta desta que acabou?”
Marianne – “Não”.
Ricardo e Marianne- “Ata da extraordinária”.
Ricardo- “Aí eu consigo fazer a publicação”.
Marianne- “o Ideal é fazer a publicação mesmo sem ela estar aprovada, tem a gravação eu posso te enviar
se você quiser só por segurança, mas a ata está em elaboração; nós tivemos vários eventos, questões
climáticas, falta de energia na cidade inteira, só que a gente não pode esperar mais para publicar, tá
aprovado.”
Ricardo- “Eu preciso da Ata”.
Marianne: “Não precisa, a gente até falou com a Ruth, já. A Ruth só falou “publiquem, mandem para
publicação”.
Ricardo- “Tá bom, eu preciso da ata, não vou discutir a questão jurídica da coisa com relação à posição da
Ruth.”
Marianne- “Então mais como a representante dos CADES não ...” fala interrompida pelo Ricardo.
Ricardo- “Então tá bom, pede para ela formalizar, está bom”.
Marlene- Isso, boa ideia, Mari.
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Ricardo- “Manda um e-mail para subprefeito com presidente se responsabilizando.”
Marianne- “Então isso isenta a elaboração da ata, é isso”.
Ricardo - Concorda.
Marlene – “Isso, exatamente, vamos fazer dessa forma. Tudo bem, não tem problema”.
Ricardo- “É, ué”.
Marianne: “Então ou a gente faz o e-mail ou a ata”.
Ricardo: “Eu prefiro a ata.”
Marlene- “É, vamos fazer isso”
Marianne – “É, mas eu quero publicar.”
Ricardo – “Mas não é do jeito que você quer é do jeito que tem quer ser.”
Marlene – “A Ruth é representante do colegiados, vamos fazer dessa forma, pode ser?”
Ricardo - “Chega a ser engraçado, tem uma questão jurídica”.
Marianne - “Eu também acho tem muita coisa engraçada, Ricardo”.
Ricardo- “E lógico, publique-se, não é assim, estamos trabalhando com regimento, quando que foi feita a
eleição? “
Marianne – “Agora”.
Ricardo – “Eu cobrei este regimento na primeira reunião, inclusive você foi contra.”
Marianne – “Não é uma questão de cobrança”.
Marlene: “Já foi, Ricardo!”
Ricardo- “Você fez toda uma manobra na reunião para não acontecer. Na primeira reunião nossa”.
Marianne – “O que vocês fizeram para nos ajudar a respeito dessa história?”
Ricardo- “Você fez toda um manobra para dentro da reunião para não acontecer a aprovação do
regimento.”
Marlene- “Não tem nada disso Ricardo”.
Marianne- “O regimento tinha que ser revisto em muitos pontos, não era só chegar e aprovar lá, só mandar
seguir, por que iríamos ter que esperar seis meses para poder ajustar as coisas que estavam todas erradas
dentro do regimento”.
Ricardo: “Tá bom”.
Marlene – “Ricardo já foi, vamos fazer o seguinte, pode ser assim, a manifestação da Rute supre e tudo
bem?”
Ricardo – “Não é supre, tem que manda para o jurídico nosso ela (Rute) não é a responsável por resolver.”
Marlene - “É que gente entende que isso não impede (a publicação), uma vez que isso foi aprovado pelo
quórum, isto não impede a legitimidade do ato.
Ricardo – “O que manda em qualquer segmento, em qualquer conselho é ata, é a constituição da ata, que é
o registro.”
Marianne - “Tá, vamos passar”.
Ricardo: “E se você não registra, não tem o registro, eu vou simplesmente publicar o regimento, sem o
histórico do que foi discutido em ata? Não tem como”
Marianne - “Tá bom, tá, chega”.
Marlene – “Deixa só eu falar uma coisa, se eu entendi seu ponto de vista”.
Ricardo- “Tudo bem, ou vocês mandam eu mando para nosso jurídico”.
Marianne- “Tá bom Ricardo ok, a gente já entendeu seu ponto de vista”.
Ricardo- “Não é meu ponto de vista é o que a lei pede”.
Marlene- Pede a palavra. “Você aprova, você lê, você legitima”. (é interrompida na fala pelo Ricardo). “Deixa
eu explicar”.
Ricardo- “Ninguém mais do que ninguém aqui queria este regimento em dia”.
Marlene- “As pessoas fizeram um esforço de construir, tinha muita coisa pra rever.”
Marianne- “Mas isso não importa, independente; a gente também por isso a gente não aprovou inclusive.”
Marianne – “Tinha muita coisa a ser revista neste regimento, não era só questão de datas, horários, tinha
muita coisa.”
Marlene – “O diário oficial é a oficialização disso, a reunião aconteceu e tem um encaminhamento que é
este aqui, que diz isso... “encaminho o regimento interno do CADES, aprovado em reunião extraordinária,
com tal quórum e tudo mais.”
Marianne – “Tá escrito lá que estava presente, que aprovou o regimento.”
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Marlene – “É, tá escrito isto, é e aqui tá então eu gostaria de fazer solicitação que é diferente de tudo que
está sendo falado: que este documento aqui seja aceito com validação por é para isso que ele serve, é isso
houve esforço das pessoas em fazer isso ainda nesta época que a gente está, pré eleição.”
Marianne - “A gente fez reunião extraordinário com tempo super recorde combinado as coisa na última
reunião fizemos tudo direitinho foi um esforço conjunto de todo mundo, só que chega empata.”
Ricardo – “Não é que empata”.
Marianne – “Empata”.
Ricardo - “Eu faço cumprir o que me pedem. O que me pedem dentro do papel, atravessa o papel eu não
atravesso, eu preciso da Ata, qualquer coisa ...”.
Marianne - “Então, vamos lá Ricardo, até no nosso regimento interno anterior não foi publicado, você sabe
disso.”
Ricardo - “Lógico que foi ... o Primeiro”.
Marianne- “Não foi publicado o anterior não foi”.
Ricardo - “Tem até um SEI que abre ... O SEI que que a gente...
Marianne – “Então acha no Diário Oficial, a gente já teve está conversa.”
Ricardo - “O SEI que ... O SEI que abriu … Isso aí não foi eu.”
Marianne- “Como não? Quer que como, você tá com amnesia?”
Ricardo – “Eu não, calma aí, não vem com ofensa não, você tá me ofendendo,”.
Marlene – “Sabe o que a gente vai fazer?”
Ricardo – “Amnesia, que amnésia você tá me tirando de louco, é de velho? Do que?”
Marianne – “Não é isso Ricardo, nós tivemos uma conversa, eu e você independente de quem era o
responsável naquele momento.”
Ricardo - “O SEI lá atrás foi muito mal instruído.”
Marlene: “Espera aí gente… Vamos fazer o seguinte?”
Ricardo - “É só abrir o SEI que até hoje, até hoje é delegado as coisas desse ... dessa gestão no próprio SEI,
ele foi muito mal instruído de desde da construção.”
Marianne - “Então você já pode abrir o SEI novo.”
Ricardo - “Com certeza.”
Marianne- “Já foi aberto?”
Ricardo - “Não, não foi aberto.”
Marianne - “A gente já tinha conversado sobre isso?”
Ricardo- “Não foi aberto nós não tínhamos regimento?”
Marianne- “Agora a gente tem!”
Ricardo - “Me manda a Ata que ... que legitima que ...”
Luciano - “Pessoal nos estamos a há dez minutos sobre este assunto”.
Marlene - “Boa Lú!! Pessoal então é o seguinte posso eu vou dar uma sugestão não estou falando que é
isso...É interrompida novamente pelo Ricardo.”
Ricardo - “Eu preciso de legitimidade, o que legitima? É a Ata.”
Marlene - “Eu posso falar dentro do meu tempo? Para fechar este assunto. Ata será feita, porém de forma
hiper- resumida ponto.”
Marianne - “Vai ser um papel de pão.”
Marlene - “Exatamente, vai ser um mínimo ali com o número dos participantes, foi lido de ponto a ponto, o
representante Carlos vistoriou e validou.
Ricardo - “Perfeito!!”
Marlene - “Assina, acabou, pronto Mari”.
Marianne - “Pronto”.
Marlene - “Uma folha de reunião extraordinária Ok. Vamos superado este tema ai e vamos para o próximo.”
Ricardo - “É ... só um adendo, eu não sei se foi alterado no que eu recebi aqui hoje.”
Marlene - “No regimento?”
Ricardo - “O regimento no artigo vinte fala lá do horário né, lembra que a gente fez uma reunião e foi
discutido isso acho que foi na primeira reunião?”
Marianne - “Sim foi na primeira reunião”.
Ricardo - “A mudança”.
Marianne- “Sim, está completado”.
Marlene- “Sim, está aqui as 19:00 horas”.
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Ricardo- “É que em um arquivo que eu recebi por e-mail está 19:30h? Mais é só para deixa registrado aqui é
as 19:00 horas? Certo?”
Marlene- “Então isto aí... está aqui no arquivo às 19:00h.”
Ricardo- “Teve até uma questão do Mauro, disso assim... Não é que vou imprimir o e-mail agora, mas no
primeiro e-mail estava.”
Marianne: “Não mais teve...’ (Não há como saber o que foi dito).
Ricardo- “Marlene, você até mandou para Amélia... como é que eu posso dizer... você colocou de uma
forma marca texto sabe, estava em verde. Só para ficar claro, pois eu recebi dois tipos de arquivos.”
Marlene- “Só que este horário está bastante inconveniente.”
Marianne- “A gente vai ter que mudar.”
Marlene- “A gente vai ter que revisar”.
Ricardo: “Tudo bem, mas veja bem...”
Marlene: “Não neste momento, a gente achou melhor não revisar neste momento, então está superado
isso.”
Ricardo: “Mauro em umas das reuniões colocou que vamos fechar questão, começa assim às 19:00h, mas a
gente começa a deliberar às 19:30h, não sei se você lembra desse detalhe. Eu tenho minha autocritica, eu
achei que assim posso expressá-la aqui. No CONSEG começa às 18:00 horas da tarde, início da noite, 20:00h
acaba a reunião. CONSEG funciona há muitos anos; o CPM rigorosamente começa nos horários deles”.
Marianne- “Isto já foi discutido”.
Marlene- “A gente não consegue Ricardo, a gente não consegue rever isto e outra coisa, nós estamos
querendo voltar para a 19:30”.
Marianne- “E vai voltar”.
Marlene- “Por que está muito difícil para as pessoas chegarem.”
Marianne- “Que fazem parte do conselho”.
Marlene- Passa ao próximo ponto de pauta, devolutiva à Secretaria do Verde sobre o plantio de nativas,
porém inverte com outro ponto, devido ao notebook da Sub estar carregando.”
Marlene- “Então vamos fazer o seguinte, vamos pular esta pauta aqui a gente volta então.”
Marlene- “Participação do CADES junto no projeto junto ao CPM sobre prefeitura, Praça Serafina Giancolli
Vicentini”.
Marianne- “Você pulou coisas.”
Marlene- “Não, eu inverti.”
Marianne- “A parte do regimento ainda tem outras coisas, né.”
Marlene- “Ah, tá, tem razão”.
Marianne- “Continuando na história do regimento interno, uma vez aprovado este regimento, a gente fez
um levantamento sobre algumas coisas que estão pendentes na nossa gestão; e uma vez que agora tá tudo
certinho, a gente tem a questão das faltas. A gente tem que regularizar a presença dos conselheiros, porque
o CADES está com um déficit de participação e inclusive, logo deve ter uma eleição para suplência, de cargos
remanescentes, e a gente precisa organizar isso para abrir a quantidade certa de suplência para compor o
CADES completo. Então eu fiz um levantamento aqui sobre as presenças da nova gestão e nós temos três
situações que já acusa perca de mandato sem nenhuma...”.
Luciano- “Contestação”
Marlene- “Ressalva”
Marianne- “É, sem ressalva, pessoas que nem assumiram: Luciana, Bruno e Monica, que na reunião passada
eles já totalizavam 6 faltas, então isso já dá perda automática de mandatos; são consecutivas, e pior anda,
pois na terceira eles já poderiam ter sido tirados, mas isto não iria mudar nada. Mas a situação é um pouco
pior naqueles que apareceram esporadicamente, então teve: Chayene com quatro faltas consecutivas que já
dá por mandato porque pelo regimento interno são 3.”
Marlene- Esclarece que a perda de mandato não demanda nenhum procedimento.
Marianne: “Luiz - 4 faltas consecutivas, que dá perda do mandato; Alexandre que tem 5 faltas consecutivas
e dá perda de mandato; Mauro Alves que tem 4 faltas consecutivas e da perda de mandato.”
André- “Posso Falar?”
Marianne- “Só 1 minuto André, deixa eu terminar, a gente tem alguns casos de atenção Roberto tem quatro
faltas consecutivas com este é a quinta, então a gente não vai expulsar o presidente, mas a gente faz aqui
uma manifestação formal que ele precisar está presente nas reuniões, hoje ele teve um imprevisto, mas nas
anteriores não forma justificadas corretamente, então se for necessário será necessário fazer um oficio
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solicitando a presença do subprefeito nas reuniões. E você (Ricardo) teve três faltas as 2 consecutivas tá
tudo bem Maurício aqui teve presente Carlos teve 2.”
Marlene- “Você estava de férias”.
Ricardo- “Eu notifiquei, eu estava de férias; me surpreendeu vocês falarem para mim que ele (Maurício) não
participou.”
Marianne- “Como assim?”
Marlene- “Quem não participou?”
Ricardo- “Mauricio”.
Marianne- “É, ele não veio”.
Ricardo- “Emerson é meu companheiro de crachá sabe do que eu estou falando”.
Emerson- “É, a gente tinha a certeza que ele veio”.
Marianne “É, eu também.”
Luciano: “Foi na extraordinária que ele não veio, fica claro isto”.
Marlene: “Nesta ata que foi votada agora está dito que ele não participou.”
Ricardo: “É coisa nossa, era para ele estar.” (refere-se ao Mauricio Bousi).
Marianne: “Sim, era o que foi combinado, já entendi. Mas bom Carlos 1 falta, Fernanda, agora também com
1, deveria até aqui o presidente, infelizmente não tá; e então dos conselheiros o Warlen tem que ficar
atento porque o Warlen já tem 4 faltas Não consecutivas, mas já tem 4 faltas uma vez que totalizar 6,
mesmo que não fosse consecutivas, a gente pode e deveria tirá-lo. E o Gustavo, teve 3 consecutivas e na
última esteve presente, então eu interrompi esse ciclo e aqui hoje, então só fica um alerta.”
Ricardo- “Marcos Manuel tem quantas você falou?”
Marianne- “Marcos só tem 2”.
Luciano- “Hoje ele avisou”.
Marianne- “Hoje seria a terceira mais estão esporádicas teve uma ele este presente e este ausente na do
regimento interno.”
Marlene- “Dessa forma entende-se que na forma regimental... (interrompida).”
André- “Na verdade eu relação ao Mauro, creio que nas próximas etapas que ele vier ele estará trazendo
atestado, porque ele estava internado.”
Marianne: “Mas ele tinha que que ter avisado antecipadamente”.
Marlene: “Mas ele tinha que ter avisado, a regra do regimento”.
Emerson: “Quem?”
André: “O Mauro, ele estava internado”.
Emerson: “Eu senti a falta do Mauro aqui hoje”.
Marlene: “Aquela alegria, né ...”
Emerson: “Aquela câmera ligada aqui”.
André: “Mas hoje ele passou para mim que já estava em casa, passou bastante tempo internado.”
Marlene: “Mas ele deveria ter avisado.”
André: “Mas eu creio que a situação dele não pode ou teve como ter avisado.”
Marianne: “Às vezes as pessoas não devem ter esta possibilidade, então ele tem a possibilidade agora, ele
tem a possibilidade de se manifestar.”
Marlene: “Eu entendo assim, por enquanto se ele não se manifestar na data de hoje ele já está afastado e
se ele se justificar ele volta e o seu suplente volta à condição de suplência.”
Marianne: “Mas a gente quer votar isso. Teríamos que votar para o afastamento de Chayane, Luiz,
Alexandre e Mauro”.
Ricardo: Só me preocupo com uma coisa, se você colocar isto em votação, pode ser contestado, pois não
era ponto de pauta, não oficial.”
Marianne- “É sim, está no gerais”.
Marlene- “É sim, tá aqui”.
Marianne- “Isto é ponto de pauta”.
Marlene- “Comunicado sob aprovação na reunião em reunião extraordinária do regimento interno
condução para publicação e estrutura gera, está como estrutura gerais.”
Ricardo- “Mas só que foi isso que eu publiquei, eu publiquei só o que é pauta”.
Marlene e Marianne- “Mas isto é pauta estrutura gerais”.
Ricardo- “Outros?”
Marianne- “Estrutura geral é pauta.”
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Ricardo- “Você me mandou um e-mail assim.”
Marianne- “Marlene te passou um e-mail exatamente assim”.
Ricardo- “Outros assuntos e informes por exemplo, chegou uma pauta para nós ontem já tinha sido
publicado em diário oficial”.
Marlene: “Eu falei em pauta?”.
Ricardo: “As pautas das praças e verificação”.
Marianne- “Não isto daí, eu só pedi uma informação”
Marlene- “Isto daí é uma condução de assunto”.
Marianne- “Este daí já foi pedido nas outras reuniões e pauta das outras reuniões.”
Ricardo- “Você lembra que eu te falei que eu preciso ter um tempo, o que eu fazia com o Jânio, pra poder
mandar para publicação no diário oficial”.
Marianne- “Mas isto aí você teve vários meses por isso que eu escrevi, inclusive mais espera aí, deixa eu
justificar.”
Ricardo- “Eu só estou colocando, não estou falando que sou contra ou a favor, eu estou falando que você
pode ter uma contestação de alguém falar“
Marianne- “Que venha contestar.”
Ricardo - “Eu estou falando que coloquei no Diário oficial, só as faltas.”
Marianne - “Não tenho medo de contestação”.
Ricardo- “Não precisa ser agressiva eu estou fazendo um comentário, eu não estou entendendo.”
Marianne- “É só meu modo de dizer, estou sendo direta. Isto é regimental e isto aqui e estrutura geral.”
Marlene- “Agora isto aqui é estrutura geral faz parte do regimento”.
Ricardo- “Vamos lá, nós tivemos um, o André está aqui, só vamos trazer um exemplo, mas o mesmo é o
problema no CPM, qual foi a orientação da casa civil, que nós precisamos colocar pauta em ponto de pauta,
não adianta, você não vai conseguir caçar”.
Marlene- “Mas aqui não é CPM, gente está dentro do regimento”.
Ricardo- “Não, mas eu estou dando um exemplo”.
Marianne- “Tá, mas o regimento já expulsa está pessoas.”
Marlene- “O regimento já expulsa e acabou.”
Ricardo- “CPM, a lei expulsa estas pessoas; eu preciso convocar as pessoas e colocar como ponto de pauta.”
Marlene- “Não tem isso no nosso regimento.”
Marianne- “Não está escrito ... está escrito uma vez que tiver três faltas consecutivas já é perda de
mandato.”
Marlene- “Exatamente, é de oficio isso”.
Mariane- “Você quer ler o coiso?”
Ricardo- “Não preciso ler não”.
Marlene- “É, tá aqui, vamos saber por que ...”
Ricardo- “Só tô falando, por que não foi publicado como ponto de pauta”.
Marianne: “É ponto de pauta. Isto já foi apresentada na reunião passada”.
Ricardo- “Tá aqui no Diário Oficial do dia quinze de outubro (15/10/2024), com as pautas”.
Marlene- “Ricardo isto não muda as faltas isto não vai mudar, eles não vão volta mais atrás”
Marianne- “Você não publicou o que a gente te enviou por e-mail?”
Ricardo: “Exatamente”.
Marianne- “Aqui ó”.
Ricardo- “Só não colocou outros”.
Marianne- “Estrutura Geral ... tá aqui é isto aqui!”
Ricardo- “Estrutura geral eu posso entender num contexto gigante”
Marlene: “Ricardo isto não muda nada, eles faltaram. E outra coisa, posso falar? É o seguinte, eles estão
tomando a cadeira de pessoas que estão aqui presentes e que podem representa a sociedade civil, ponto”.
Marianne- “É que podem representar e colaborar.”
Ricardo- “Perfeito, perfeitamente.”
Marlene- “Direito líquido e certo.”
Ricardo- “Sou a favor, como eu me incomodo. Quando o Mauricio está me substituindo e não vem!”
Marlene- “Nós temos três minutos de fala, eu tenho três, você tem três, ele três e ele tem três, a partir de
hoje e eu estou falando sério, as reuniões do CADES vão contemplar estes três minutos, que com o Jânio
conseguia fazer, ouvia três, ouvia três, ouvia três. Luciano vai me ajudar, falando, olha você passou dos três,
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estas coisas de ficar um fala o outro responde, isto não vai dar certo, gente; é o seguinte estou acabando
meu tempo de três minutos Ok?
É o seguinte: não tem condições, eles já descobriram a regra do jogo: eles sabiam, eles entraram neste
CADES, é conselho de meio ambiente, sabendo que eles tinham que cumprir regras, eles não justificaram:
isto é um direito liquido é certo como se diz no mundo jurídico, dos outros conselheiros da sociedade civil
subirem, e isto é lei e lei interna do CADES, isto é regimento interno já era assim, continua assim, e eles já
infringiram, ponto. Nada tem a condição de mudar a não em uma situação igual à que o André está
colocando, se o Mauro trouxer a posteriori os os Atestados Médicos, eventualmente que ele retorne, esta é
a opinião que a Marianne sugeriu que fosse, votar esta condição especial do Mauro. Mas tirando está
condição é assim que funciona.”
Eles infringiram, eles não vieram e acabou, é direito líquido e certo, e hoje vai constar nesta ata, não
precisamos pegar aprovação de ninguém, porque isto ai é automático do regimento interno que eles
descobriram e portanto eles não fazem mais parte do quadro CADES”.
Marianne- “Tá escrito muito claro”.
Marianne- “eles pedem o direito de exercer a função”.
Marlene- “se eles não justificaram eles estão fora”.
Luciano- “Mais alguém sobre este tema? “
Marianne- “tem alguém que queria se manifestar, você quer falar alguma coisa?”
Luciano | Marianne: “Vamos seguir”.
Marianne- Anuncia a saída de Chayene, Luiz, Alexandre (que agora já fez seis com hoje) e Mauro, Sobe-se (à
titularidade) Marcos Manuel, Warlen, Walquíria e Gustavo . “Uma vez que aconteça esta movimentação,
vocês se tonam titulares tá, pode passar.”
Marlene- “Eu só quero registrar que o Mauro, o quanto antes ele fizer isto melhor, se você está em contato
com ele né Mari.”
Marianne- “Sim”.
Marlene- “Não pode deixar isto rolando aí, por que é isto vai ficar pendente de análise tá a gente vai deixa o
material que ele enviar tá.”
Luciano- “É só uma observação, ele interagiu conosco no grupo, por que ele não falou das condições dele?”.
Marianne- “Exatamente.”
Marlene- “Não sei por que ele não se comunica com a gente”.
Marianne- “Por que ele só cobra e ele não se comunica.”
Luciano- “Complexo.”
Marlene- “É complexo, não adianta, pelo menos ele falou com André”.
Marianne- “É.”
Luciano- “Próximo tema?”
Marlene- “Vamos lá, apresentação, para dar uma suavizada.”
Ricardo, Luciano, Marlene e Marianne: Concordam que o caminho jurídico para validação de justificativa
por falta é e-mail e não whatsapp.
Marianne- “Por e-mail está aqui só para deixa com vocês o e-mail tem a função de solicitação, mas eu
trouxe ele impresso também, e a gente pode se necessário um oficio.”
Marianne- “A gente precisa do material para poder contribuir, foi o que eu falei na reunião anteontem,
precisamos ter acesso e se a gente não tiver acesso vamos ter se posicionar de uma forma diferente”.
Marlene- Pontua o problema da reunião não estar sendo feita em local apropriado. Se continuar assim,
sugere seja feito online, porque está complicado isso aqui é falta de estrutura”.
André- “Eu acho que de vez em quando não ter um espaço adequado e não for avisado com antecedência
desabona totalmente o colegiado e é um despeito totalmente.”
Marianne- “Perfeito.”
Marlene- “Exato, sociedade civil não merece este tratamento, mas tudo bem”.
André- “Todo mundo sai das suas casas, com toda dedicação, às vezes larga outros compromissos, chega
aqui para acompanhar a reunião e nos deparamos com uma situação dessa.”
[Os Conselheiros neste momento estavam se referindo ao espaço onde habitualmente são feitas as
reuniões, está totalmente caracterizado para festa de Halloween, que o setor interno da Prefeitura iria fazer
nos dias seguintes, deixando todos os recursos de áudio e visual indisponíveis de manuseio. A apresentação
foi feita em uma mesa no notebook como os conselheiro em volta da mesma].
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Marlene- “Estou totalmente de acordo, vamos fazer uma notinha de repúdio inclusive, sugiro isso, que
façamos uma nota de repúdio. Coisa simples na própria ata, a gente repudia isto.”
Emerson- “Antes daqui era onde?”
Marianne- “Antes daqui era época da pandemia, online depois passou a ser lá pro hall lá em cima. Mas
quase não ouvia por causa da baderna do pessoal que fica ali na frente.”
Emerson- “Mas isto dá para gente arrumar, aconteceu só hoje, como eu venho arrumar a sala já um dia
antes, no dia cedo a gente conversa com pessoal aqui em baixo. Entendeu?”
Ricardo- “O Emerson, isto é feito”.
Emerson- “Saiu do controle”.
Ricardo- “Isto é feito por e-mail, o canal oficial da prefeitura, eu concordo com o pessoal aqui que é uma
falta de respeito. Por outro lado antigamente todas as reuniões do CPM eram feitas aqui”.
André- “Sim, sim, só que a questão que possamos ter um ponto fixo para quando as pessoas chegarem para
participar das reuniões saberem onde é e possam participar. Senão fica totalmente vulnerável e crítico e
pega mal, não pega bem isto aí, né?”
Ricardo- “Eu achei que quem atravessou foi o pessoal do Descomplica, estão com gerente novo, ele não
deve ter visto, tem dois meses que está aqui. Talvez ele não tivesse conhecimento. Agora, assim, eu fui
descobrir quando abri a porta. É um fato de respeito comigo, eu mandei mensagem para Amélia aqui.”
Marlene- “Desce duas horas antes para se certificar”.
Ricardo- “O Emerson estava na avenida Santa Catarina já, eu pedi para ele voltar, entendeu?”. Porque eu
tinha combinado com ele três e meia, quatro horas da tarde para ele montar a estrutura. Que fique bem
claro, porque as vezes acham que todo mundo é igual e não é todo mundo igual.
Emerson- “Eu desci 17:00h”
André- “Isto não pode acontecer né”.
Emerson- “Disse para mocinha responsável e ela disse “o meu você vai fazer reunião hoje aí?” eu disse é
bom se der né, aí ela me disse por favor se der não mexer em nada ai, eu passei para o Bonilha e para o
Ricardo; falei, bom vai ter que ser lá fora.”
Marlene - “Então, se aqui for ocupado com evento a gente vai para outro lugar; é um direito deles escolher
aqui para fazer o evento e um direito nosso não concordar com isto. Não concordo com isto se repetindo,
por que graças a Deus que isto foi uma única vez, pelo que eu estou vendo”.
Marianne- “Está nas informações que a subprefeitura tem de oferecer o espaço de qualidade e
equipamento e tudo certo, está na portaria mais não precisava ser por que se está na portaria.”
Marlene- É foi uma luta, uma conquista a gente ter conseguindo a gente mudou o dia da reunião do CADES
por conta do espaço.
Marianne- “Mas não precisa ser, porque se está na portaria que regulamenta os CADES”.
Marlene- “Pessoal não vamos entra com este ponto de pauta, tá.”
Luciano- “Pessoal vamos nos manter aos assuntos pautados em reunião para que o tempo não seja
estendido, pois estamos próximo das 21:00 horas e devemos encerrar.”
Marlene - “Exato, vamos lá, seguinte este é o Relatório, vejam que chamam Relatório de Atividades do GT
Arborização e Hortas na data de 08/10/2024, parece que não, mas este é um documento, que o Mauro vem
cobrando a gente... “eu quero ver os relatórios do CADES relacionados as ODS”, este é relatório, por isso eu
chamei de Relatório de Atividades, nós não temos que gerar mais nada, no regimento interno isto aqui é
oficial de atividades do CADES, isto aqui explica ODS, explica tudo que nos vem vendo cobrado”.
Marianne- “Nossa prestação de contas”.
Marlene- “Exato, isto instrumento de como todo os outros elementos que a gente já criou como gráficos,
informativos. Eu vou tentar não vou falar nada disso [se referindo ao slide em demonstração], só para
explicar que o que está aqui em laranja, são nossos feedbacks para Secretaria do Verde; sobre a ação o que
está em preto aqui são as informações que a Secretaria do Verde nos passou.
Cita que era uma ação relacionada ao plantio de plantas nativas, poderia ser árvores, ser arbustivas nativas
na cidade de São Paulo, para resgatar esta questão do bioma. Cada CADES da cidade, são 32, ficou
responsável por escolher o seu espaço, então as regras vieram sugeridas aqui em preto, isto aqui não foi eu
que escrevi, vieram da Secretaria do Verde.
Aqui mostra o tempo de forma gráfica, de quando começou; foi o primeiro e-mail e a primeira reunião onde
esta ideia foi lançada pela Secretaria do Verde, e o tempo que a gente conseguiu cumprir. Então o tempo foi
curto, primeira crítica que podemos fazer, estou colocando aqui. Tomei a liberdade e estou colocando aqui.
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Por que eu senti na pele esta coisa ,e aí vai contado aqui na linha do tempo inclusive o que deu errado neste
processo.
O texto em preto é da Secretaria do Verde; aqui a crítica construtiva, vou dar só um exemplo: eles falaram
assim, não é necessário que sejam grandes espaços podendo ser canteiros centrais, praças, recuperação de
pontos viciados, jardim vertical. Jardim Vertical é algo extremamente caro.
Marianne: Difícil de executar.
Marlene: Então, eu nem entrei neste mérito, eu só falei que como o tempo e apertado inibe um troca
técnica dos CADES com os representantes internos (SVMA) de cada CADES regional, que por fim poderia ser
um apoio na escolha com o representante da Secretaria do Verde; hoje é o Carlos ou a Fernanda, este
tempo muito curto impediu que nós tivéssemos entrosamento com os membros.
A conselheira segue explicando como foi a ação de plantio, e fala sobre um mapa Global Mundial de Ação
ODS da ONU. “Então a ideia da Secretaria do Verde é cada ação de cada CADES colocando em um alfinete,
conforme Mari que já andou vendo.”
Marianne- “Sim”
Marlene- “É este site aqui “Ações para ODS” que a gente cadastrara nossa ação neste Global Maps”.
Marianne- “Isto.”
Marlene- “Ai aqui a gente registrar a ação neste botão, para quem nunca viu o site eu não tinha visto, então
entrei e tal”.
Marianne- “Já tem nosso cadastro.”
Marlene- “A Mari está mais familiarizada porque ela já começou isto. Aqui fala que a gente poderia conta
com Gustavo e Felipe da Secretaria do Verde, não houve esta triangulação, de forma nenhuma. A gente se
viu sozinhos fizemos o negócio foi trabalhoso”.
Marianne- “Caso nós tivéssemos mais de uma ação todas poderiam sem incluídas, na verdade pode ria
adicionar todas as ações do CADES ai nisto que ele está falando”.
Marlene- “Bom, é aí vem a ação, a gente escolheu a EMEF Cacilda Becker, colégio aqui do lado da
subprefeitura. A escola foi escolhida neste contexto, já que tem uma horta, tem ações ambientais, um foco
na sustentabilidade, eles fazem coletas de água de chuva captação e para reuso para utilização na horta.
Marianne- ‘Tem uma horta mãe hora tem um programa pedagógico.’
Marlene- “Está inserido no Sampa +Rural, então eles têm já está pegada ambiental muito boa”.
Marianne- “As ODS atingidas”. [mostra as ilustrações dos ODS].
Marlene- “Exato, aqui tem as justificativas, tudo isso que a gente falou, porque a gente escolheu, quais
foram as ações, então primeiro eu e a Mari vistoriamos o canteiro. Falamos com o professor e aqui tem todo
o histórico, o contexto. Envolvimento, Natureza, Ciência, descoberta, práticas, participação, entrosamento,
ou seja, todas as ODS sendo construídas bloquinho a bloquinho, por ue tudo isto a gente está levando em
cont.” Comenta sobre a escolha de plantar em canteiros da horta.
Marianne- “Que fosse um incremento sabe”.
Marlene- “A horta estava bem pobrinha, sabe, mas agora ela está riquíssima, ela mudou no momento,
depois daqui a pouco vocês sabem, é tudo muito sazonal cíclico e tal.
O professor Thiago falou: “olha, temos uma área de parquinho das crianças pequenas e tem os canteirinhos
lá, e não tem nada lá, a gente poderia plantar e os pequenos começam com o meio ambiente ali naquele
espaço, vamos escolher aqui, sugestão do professor Thiago”.
Marianne- Pegamos a lista dos viveiros”.
Marlene- “Isto, são poucas nativas nas listas do viveiro poucas nativas”.
Marianne- “Tristeza.”
Marlene- “Por mais que gente tenha escolhido, aí qual foi nosso critério: floríferas para atrair borboletas,
abelhas tal e medicinais também, chá estas coisas”.
Munícipe Jorge- “Quem que fornece estas plantas?”
Marlene- “Secretaria do Verde e Meio Ambiente”.
Marianne- “Através de produção dos viveiros municipais; são três viveiros: Manequinho, perto de Cotia e do
Parque do Carmo”.
Jorge- “Só a prefeitura tem acesso”.
Marianne- “É.”
Marlene- “o Munícipe pode pedir mudas”.
Marianne- “Plantio interno dentro de área privada você tem que fazer um cadastro CPF, RG limite há, mas
você consegue tem acesso as mudas de arvores nativas”.
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Marlene: “E as arbustivas e nativas você consegue, desde que por exemplo seja uma situação que você
esteja relacionado a um projeto tem um jeito”.
Marianne- “Tem uns caminhos”.
Marlene- “Isto tem uns caminhos, então a gente fez um pré seleção sujeito a mudança. Esta mudança
ocorreu facilmente por que não tinha mesma muita coisa aqui.
Pegamos umas mudas de guaco, para tosse, carqueja, que é chá para dor de barriga. Então nesta de achar
acabou que houve uma pesquisa em cima para gente ver tem aquela pariparoba que vira um folhão que é
uma PANC, então agente foi aprendendo também o que é importante.”
André- “Algum espaço desde que vocês tenha visitado tem o hora pronobis?”.
Marlene- “Então não tinha a lista então eu não lembro”.
Marianne- “Eu tenho você quer muda?”
André- “Não eu tenho”.
Gustavo: “Tem em espaços públicos”.
Marianne- “É, só que tem que tomar cuidado com os espinhos, para crianças não é adequado”.
André- “Não é.”
Marlene: “Estas questões das crianças foi um preocupação do professor Thiago, que não podiam ser
tóxicas”.
Marianne- “E não ter estes espinhos, estas coisas que podiam se machucar”.
Marlene- “Então foi feito o projeto com um canteiro, medida e tudo, a Mari fez o card inicial e a gente
pegou, daí e foi um trabalho colaborativo mesmo entre nós conselheiros.”
“E ai vem a lista aqui e tudo mais e por ai vem as escolhas aqui, ODS o que gente estamos atingindo ... é
isso; que o Mauro não consegue entender, André...tá aqui olha, quais as ODS atingidas, com está ação vida
na terra, saúde, educação, no caso a educação ambiental, as parcerias, que é ODS 17, que todas as ações do
CADES envolvem parcerias né... mudanças climáticas por que você está lidando coma áreas permeáveis, e
por ai vai. Bom, alimentação saudável, segurança alimentar e tudo, aí nós fizemos está planilha passamos
para Secretaria do Verde, como todos os cálculo de quantas mudas para aquele canteiro.”
Marianne- “metragem, quais espécie...”
Marlene- “Nome cientifico, nome popular que o padrão do paisagismo é este então nós colocamos lá,
passamos para Secretaria do Verde”.
“Tivemos que preencher este documento que é uma instrução normativa da secretaria do verde”.
Marianne- “Que vai para publicação do diário oficial”.
Marlene- “Que repete tudo de novo aqui quais são as mudas quais são as espécies”.
Marianne- “O Ricardo nos ajudou como muita foi muito rápido agradeço muito”.
Ricardo- “Achei que ela não iria falar.”
Marianne- “Eu só tô estressada”
Marlene- “Eu nunca vi, olha só”
Luciano- “Vocês dois se acalmem, hein.”
Ricardo- “é o sague espanhol.”
Marlene- “Em relação às mudas aqui, foram feitos contatos via SEI dentro da prefeitura e Secretaria do
Verde, e foi ali que foi tratado entre o viveiro e a sub”.
“Primero a Secretaria do Verde abriu um SEI oficial, depois veio este outro SEI que a prefeitura tinha que
abrir, vamos em frente. Como nada é fácil né, no dia do plantio aqui estavam as mesmas espécies no dia do
plantio, eu fui dez horas da manhã para separar as mudas, fazendo estes montinhos; ainda bem que eu fui
cedo.”
‘Aqui tem todos os detalhes, chegaram os dois jardineiros solicitados, a Carmem mandou dois jardineiros e a
Dulce foi a técnica que estava lá apresentando os jardineiros da sub.”
“Foi pedido pelo Thiago dois carrinhos de mão, por que o deles está todo arrebentado; foi lembrando do
carrinho de mão e levaram. Parece bobagem, mas se não fosse o carrinho de mão não tinha plantio, por que
tínhamos que tirar as mudas e levar lá para o outro lado, do canteiro”.
Marianne- “São várias áreas separadas na escola distribuídas né”.
Marlene- “Dá vontade de fazer uma vaquinha porque uma escola dessa tem que ter (carrinho de mão).
Ainda mais com horta”.
“Aqui conta toda a historinha depois, para quem quiser ver vem as fotos, os bichinhos todos que fizeram
parte do plantio por que não é só vegetação né é também biologia.

24/02/2025, 10:41 SEI/PMSP - 116581790 - Ata de Reunião

https://sei.prefeitura.sp.gov.br/sei/controlador.php?acao=procedimento_trabalhar&acao_origem=procedimento_controlar&acao_retorno=proced… 11/14



“Aqui as ODS, nós temos os cartazinhos das ODS, conforme horário, nós tivemos esta faixa etária e esta faixa
etária, em horários diferentes. Eu achei muito interessante, o Thiago organizou turmas: cinco, seis assim, no
máximo sete dos pequenos, para gente dar atenção; e eu tô falando isto para gente aprender, porque na
hora assim eu pensei, vai vir aquela criançada, mas como ele já conhece o perfil o pessoal espoleta, disse:
vamos trazer em turmas”.
“Aí ele tirava da sala, ficavam um tempo bom ali, sem pressa, sem correria, voltavam tudo mundo, ai dava
aquele tempo, daqui a pouco volta outra galerinha, assim foi ... passou que a gente nem viu. E foi bem
interessante, ai aqui o Warlen chegou todo desesperado, quando viu que a gente rasgava os sacos de
mudas. “ Não tem que aproveitar”.
Marianne- “Ele usa na Horta os saquinhos”.
Marlene- “Mas está certo, ODS 12 consumo consciente”.
Marianne- “Apesar de ser reciclável”.
Marlene- “As minhocas que uns vídeos muito engraçados lá com Warlen lá encantador de minhocas pera ai.
Bom ai depois vem a rega, eles têm uns vinte regadores deste aqui, achei bárbaro.
“Esta menina se encantou com um toco de terra com um musgo que mal se dava para ver... ela falou assim
“Olha isso!“.
Marianne- “Esta ai é das minhas”
Marlene- “Eu queria que você estivesse lá ela se encantou olha isso”
Marianne- ” Vou lá a uma aula para ela o que são do musgos.”
Marlene- “E ai ela pegou com todo carinho, gente eu preciso contar isso ela pegou, dizendo que ele gosta
de sombrinha, se ele ficar no sol, vai morrer, vamos achar um lugar... ela foi sondou o lugar”.
Marianne- “Ela plantou ele de volta”.
Marlene - “Aqui as fotos que a gente tirou, a Mãe do Luciano que estava lá a Dona Nilda, que ajudou”.
Marianne- “Oh que bonitinha”.
Luciano-“Mandei minha representante também senão né”.
A conselheira Marlene termina a apresentação falando de todos os colaboradores da ação.
Marianne: “A Amélia está ai?”
Marlene: “Amélia está aqui, Bonilha, Ricardo, Wanda, Mauro, Carmem, Dulce, Edmilson jardineiro, Milton
Ribeiro, o cara que foi buscar o carrinho, fora as outras pessoas que não estão aqui.”.
“Isto aqui vai ser mandando para a Secretaria do Verde, porque para responder como foi a ação. O principal
B.O. desta ação é que era para ter sido da Virada Sustentável, foi executada uma semana depois, pois não
tinha condições, demorou demais o retorno dos viveiros.”
“Agradeço a Prefeitura, por que assim foi a vezes que eu mais achei que a coisa funcionou. A Amélia o
Ricardo, Wanda, mandaram varios e-mails para lá”.
Marianne- “Foi bem legal nós não esperamos este apoio de vocês”.
Ricardo- “Parabéns para vocês, foi show de bola.”
Marlene- “Nós temos mais dois pontos de pauta importantes, depois se o Jorge quiser falar”.
Passou-se ao próximo ponto de falta “Participação do CADES junto ao projeto CPM Praça Serafina esta e
outras”.
Marianne- “Tive a oportunidade da reunião do COM, foi muito produtiva né André, fui muito bem recebida
e dividiram conosco as informações, mas as principais questões vêm das subprefeituras; cinco projetos já
estão licitados tem projetos, eles foram orçados e licitados que é Serafina, Rosa do Amor, do Bombeiro não
me lembro o nome dela”.
André- “Aquela da Vila Clara - Antibes”
Marianne: “Praça dos Bombeiros, Serafina, Rosas de Amor, rua Antibes, a Antônio Madis que é a do Assai,
escadão de Santa Marta, é isto? São as que estão com projetos licitados, certo?”.
“Aí tem a quadra da rua de Azevedo Sodré, que também está, não deu seis milhões nestas obras, aqui, estão
estrando outros itens complementares de outras praças, Barão de Japurá, escadão da Vila Clara e outros
lugares que vão passar por análise.”
André- “Na verdade não completou os seis milhões, tem na realidade uma sobra dos seis milhões, um
milhão e cento e cinquenta mil foi tirado para completar o Muro da Genaro de Carvalho.”
Marianne – Diz que precisa do material para dar continuidade, que conversou com o Roberto (Bonilha) e na
reunião do CPM comentou com ele sobre a Praça Barão de Japurá, que nesta há possibilidade de
implantação de jardim de chuva. Informa que o Roberto disse que o projeto pode mudar até começarem as
obras, mas precisa estar discriminado isto no escopo. Mesmo que haja informação genérica, como
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“implantação de soluções baseadas na natureza” – algo assim, permite a ampliação do escopo para fazer
jardim de chuva.
Marlene – Menciona ter um projeto de praça com jardim de chuva em São José dos Campos, como
referência de projeto.
Marianne – “Você não precisa mostrar isso, a gente tem o nosso (jardim de chuva)”.
Marlene – Menciona a diferença, que é o contexto de uma praça, que o projeto mostra detalhado.
André – Esclarece que a escolha das praças foi aprovada, algumas sempre são reformadas, todos os anos,
que seria melhor dedicar o valor a alguma que não tivesse esse mesmo recurso, que haveria uma reunião
extraordinária na sexta para discutir as que entrariam no ranking.
Marlene – “A praça Rosa de Amor está completa, diz que apenas o alambrado está detonado, mas há
equipamentos. Seria bom ver o uso do recurso público, para passar a verba para alguma que precise de
fato”.
André – Concorda, que seria melhor verbas irem para praças que precisem.
Ricardo – Diz que a Praça Rosa de Amor foi cogitada pela Luciana, conselheira, que mora lá. Complementa
que sobrou R$ 1.300.00,00 porque houve o enxugamento dos projetos.
Marlene – Comenta atuação conjunta do CADES Pinheiros e CPM Pinheiros, que seria bom conjugar aqui
também.
Marianne – Pede os projetos, dizendo ter pedido há meses. Pede ajuda ao Ricardo.
Ricardo – “Você fale com o Roberto, já alinhou com ele”.
Marianne – Diz que falou com o Roberto, como o CPM aprovaria verbas sem ver os projetos? Roberto disse
que seria na confiança.
André – Menciona a questão da extraordinária do CPM no dia seguinte, 17h.
Marianne – Pede os projetos pois depois que aprovar não faria sentido.
Ricardo - “Primeiro o CPM tem que aprovar”
Marianne – “O CPM já aprovou 4. Pede para o CADES olhar antes da aprovação. Quer acesso”.
André – “Foram aprovadas estas propostas dentro do valor. Mas o CPM não sabia desta sobra citada pelo
Roberto, vinda do enxugamento, na terça. Foi definido que haveria uma reunião extraordinária para analisar
o que será possível para usar esta verba, para não perde-la”.
A conselheira Marlene pontua que quem puder ir na reunião que fosse, pois o CADES quer participar,
inclusive fazendo soluções baseadas na natureza nas praças.
André – Cita a horta da Vila do Reencontro, que seria importante marcar uma visita lá.
Luciano e Marianne – “Falam que a gestão ali é específica, que não há como o CADES atuar.”
Marianne citou a horta da Praça dos Laguinhos, houve pedidos de terra por parte dos munícipes.
Ricardo alegou que não tem conhecimento, que a obra não teria sido concluída. Marianne disse que sim,
que foi, que a equipe saiu. Comunidade pediu a ela caminhão de terra, o Mauricio Bousi disse pediu ao
CADES ajuda, que há divergência de informações e valeria a pena verificar, porque a população quer se
apropriar do espaço.
Marlene complementa assunto atuação do CADES nas praças, junto ao CPM: que gostaria de oficiar pelo
CADES, solicitando participação no processo de aprovação de uso das verbas no processo de verificação dos
projetos, para que possamos incorporar soluções baseadas na natureza e recursos ambientais nas praças e
arborização, que não são considerados obras, mas são a parte ambiental atuando junto. Seria oficializado
via SEI, para não acontecer como o projeto da Praça dos Laguinhos.
Marlene - Passa ao próximo ponto de pauta, referente aproveitamento de podas como utilitários,
transporte de peças, projeto Fadas Urbanas. Menciona a Lei Pampa, que fala do aproveitamento de resíduos
de podas, o CADES se valeu dessa lei, foram feitos bancos, como projeto piloto, um kit, a ser doado. Tem
destinatário, é algo que pretende que vire agenda do CADES.
Marianne – Fala das árvores que caíram recentemente e que estão no pátio da r. Borboletas Psicodélicas,
que o Roberto convidou a ir no pátio fazer a mesma ação. Diz que comentou com o Roberto sobre a
necessidade do transporte do material pronto.
Marlene – Pergunta o que impede.
Marianne – Recomenda fazer um ofício.
Outros assuntos: Praça Soares de Avellar – parado na mão do Maurício Bousi.
Horta Novos Passos – na última ata consta em detalhes o projeto. Luciano comenta que já está alinhado
com o Ricardo a entrega de composto.
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TCAs – Genaro de Carvalho – Marlene informa ter conseguido um número do TAC por E-SIC – Tamires
respondeu. O outro TCA seria informado pela Sub. Comenta que precisa do outro número (são 2), um da
obra do córrego, outro é da Genaro, das leucenas retiradas, da obra da área de lazer. Para fazer um relatório
sobre as mudas mortas, necessário um relatório para a SVMA, como pedido de fiscalização.
Gustavo – Fala da ultima tempestade, que arrastou bancos e algumas árvores caíram.
Marlene – Temas socioambientais e sustentabilidade – não discutido.
Arborização – supressões e plantios – déficit, dados que precisam gerar melhoria de plantios, o Carlos
poderia ajudar a melhorar as metas do bairro.
Manejo dos Eucaliptos – informado pelo Marcos Manoel, por e-mail, Marianne lembra que caiu tronco
recentemente
Jorge – trouxe um problema pessoal para pedir ajuda de substituição de árvores no prédio, devido a plantio
errado, palmeiras plantadas em laje. Quer o replantio sem o problema da infiltração. Pegou informações
sobre diâmetro e altura para considerar em caso de corte, orientações em geral. Veio à Prefeitura, pois se
ficar atrelado a empresas o projeto ficaria muito caro. Falou inclusive no transplante para outro local. Falou
com Ricardo da eventualidade de doar para o terreno da Genaro de Carvalho. Disse que são arecas.
Agradeceu a oportunidade.
Sem mais, a conselheira Marlene encerra a reunião.
Lavrou esta ATA do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz
do Jabaquara – CADES-JA, o conselheiro e Secretário Luciano Matias e a conselheira e Secretária Marlene
Emilia Bicalho dos Reis Martins

RICARDO ROMERO PRIETO
COORDENADOR
Em 18/12/2024, às 13:59.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site http://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o
código verificador 116581790 e o código CRC E1C32525.
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